
Отчёт депутата Андрея Геннадьевича Аникина за 2008 год: 
  
  
Молодежь округа выбирает спорт! 
  
Депутат Андрей Аникин поддерживает такую инициативу и оказывает помощь в проведении турниров 
и состязаний 
  
Как решить вопрос нехватки парковочных мест? 
  
Округ № 26 расположен в Ленинском районе, на Юго-Западном жилмассиве. Его жизнь складывается из 
сложностей и радостей людей, которые здесь проживают. Депутат и его помощники радости горожан 
разделяют, а проблемы стараются решать. 
  
Одним из серьезных вопросов на округе остаются парковки. Во многих семьях сейчас по одному, а то и по два 
автомобиля. Парковочные карманы на округе оборудованы, но их катастрофически не хватает. Найти же 
территорию, на которой можно было бы оборудовать парковочные места, крайне сложно. 
  
- К сожалению, в одночасье исправить ситуацию невозможно, - считает Андрей АНИКИН, депутат Совета 
депутатов города Новосибирска. - Только у новостроек предусмотрено расширение площадей под парковки. 
На моем округе данная проблема постепенно решается: при ремонте внутриквартальных дорог с учетом 
обращений граждан выполняются работы по расширению паркинга. Кстати, ремонт внутриквартальных 
дорог - одна из насущных проблем округа. 
  
Помимо ремонта внутриквартальных проездов не забывают на округе и о благоустройстве дворов. 
  
- Мы взаимодействуем и сотрудничаем с ТОСами округа и стараемся откликаться на каждую просьбу, - 
рассказывает Андрей Геннадьевич. - Например, в прошлом году по обращению председателей ТОСов 
была завезена земля для оформления цветочных клумб и вазонов. 
  
Спортивные турниры - инициатива молодежи 
  
Серьезное внимание на округе уделяется развитию спорта. И, безусловно, это не случайно. Трехкратный 
чемпион России, двукратный призер Европы по карате, чемпион Европы по вадо-карате, трехкратный 
обладатель Кубка мира… Обладатель всех этих титулов – депутат Андрей Аникин. 
  
- После того как ушел из профессионального спорта, начал заниматься регболом. В командных 
соревнованиях занимали второе и третье места по этому виду спорта на чемпионате России, 
становились чемпионами области. Продолжаю играть в футбол. Занятия спортом помогают держать 
себя в тонусе, - считает Андрей Геннадьевич. - Радует, что молодежь округа испытывает к спорту 
интерес. Например, в прошлом году в общественный благотворительный Славянский фонд обратилась 
молодежь Юго-Западного жилмассива с предложением организовать турнир по мини-футболу. Такое 
соревнование было проведено зимой. 
   
Второй турнир по футболу прошел в День города в 
ознаменование 115-летней годовщины Новосибирска. 
Соревнования были проведены на новой спортивной 
площадке, построенной в этом году по улице 
Троллейной. В дальнейшем подобные первенства на 
округе планируется проводить два раза в год - зимой и 
летом. 
  
- Многие из нас хорошо помнят те времена, когда 
молодежь в массовом порядке была вовлечена в 
различные соревнования, такие как «Золотая 
шайба», «Кожаный мяч», - рассказывает Андрей 
Аникин. - В этой связи ко мне обратился один из 
жителей нашего микрорайона Владимир 
Владимирович Зверев с предложением создать на 
жилмассиве детскую и взрослую футбольные команды. В настоящее время он ведет активную работу по 
развитию мини-футбола среди детей и подростков, проводит занятия, направленные на общую 
физическую подготовку. На протяжении года занимается с учащимися школ, воспитанниками детских 
домов и всеми желающими заняться спортом, проживающими на моем округе. Особую благодарность хочу 
выразить Галине Васильевне Лалош, директору МОУ СОШ № 129, за ее неравнодушие к подрастающему 
поколению, за предоставленную ребятишкам возможность заниматься в спортивном зале и на 
спортивной площадке при школе, а также пользоваться раздевалкой в зимнее время. 
  
С 2000 года на округе регулярно проводятся турниры по баскетболу между школами округа на Кубок 
Славянского фонда. По согласованию с мэрией и администрацией Ленинского района и при содействии 



депутата выделены средства и построены спортивные площадки на территориях школы № 188 и 
информационно-экономического лицея. 
  
Помнить о прошлом… 
  
В череде праздников округа особое место занимает День Победы. В этот день в центре внимания 
оказываются ветераны. Те, кто не щадя своей жизни защищал Родину. 
  
- На протяжении восьми лет в канун празднования Дня Победы для школьников и ветеранов организуются 
совместные выезды на Шиловский полигон, - рассказывает Андрей Геннадьевич. - Изначально подобные 
поездки планировались исключительно для ветеранов Великой Отечественной войны. Более 200 человек - 
наших ветеранов - принимали участие в этом мероприятии. Они знакомились с бытом солдат, 
рассказывали о своей службе в те суровые годы, стреляли по мишеням из пулеметов и автоматов. 

  
Последние три года в этих поездках принимают участие школьники 
Ленинского района, воспитанники детских домов. Ребята с 
удовольствием смотрят показательные выступления бойцов спецназа, 
участвуют в стрельбах. Для них предусмотрены соревнования по 
гиревому спорту и перетягиванию каната. Знакомство с условиями 
службы производит на школьников незабываемое впечатление. Такая 
поездка для ветеранов и детей была организована и в прошлом году. 
Фронтовики рассказывали молодому поколению о военных временах. А 
школьники с интересом слушали истории о Великой Отечественной. 
  
После этого ребята отправились на экскурсию по казармам, чтобы 
познакомиться с бытом солдат, осмотреть военную технику. У них даже 
была возможность сделать несколько выстрелов из боевого оружия. 
Кстати, ветеранов и ребят в Шилово ждал еще один сюрприз - на обед 
была каша, приготовленная на полевой кухне. 
Уже во второй половине дня автобус из Шилово отправился в 
Новосибирск. На память о поездке многие ребята взяли с собой пустые 
гильзы. Но самое главное, что с полигона они уезжали с совершенно 
новым пониманием любви к Родине. 
  
- Ветеранам, людям преклонного возраста стараемся уделять как 

можно больше внимания, - поясняет Андрей Аникин. - Для того чтобы поздравить с праздниками, 
приезжаем в Советы ветеранов. Иногда - непосредственно домой. Незабываем о таких важных для 
жителей округа событиях, как золотая свадьба, 90-летний или даже 100-летний юбилей. Для нас такие 
даты тоже становятся самым настоящим праздником! 
  
  
  
Андрей Аникин: Детские сады должны быть возвращены детям 
  
Равные возможности для всех горожан 
  
Комиссия по социальному развитию работает по нескольким направлениям. Это сфера здравоохранения и 
образования, вопросы, касающиеся материального обеспечения многодетных семей, льгот для пенсионеров. 
Затрагивает она и другие, не менее важные сферы нашей жизни. Прошлый год работы комиссии был 
наполнен множеством важных решений. 
  
- Андрей Геннадьевич, какие вопросы, рассмотренные комиссией по социальному развитию, 
являются, на ваш взгляд, наиболее значимыми? 
  
- В целом работа комиссии в 2008 году была 
плодотворной. Но, если говорить об отдельных 
направлениях, можно выделить несколько социально 
значимых программ, которые сегодня реализуются в 
нашем городе. Среди них - программа социальной 
поддержки населения, которая направлена на создание 
условий для повышения жизненного уровня 
малоимущих семей и граждан, а также жителей города, 
оказавшихся в трудной жизненной ситуации. 
Реализация этой программы имеет огромное значение 
для новосибирцев. 
  
Еще одной важной программой является 
«Информатизация системы образования». Внедрение 
новых современных информационных технологий 
позволило существенно повысить качество 



образования в нашем городе в целом. Жизнь не стоит на месте, и сфера образования тоже должна шагать в 
ногу со временем. Сегодня сфера образования Новосибирска продолжает свое движение вперед. 
  
«Развитие доступной среды жизнедеятельности для маломобильных жителей города Новосибирска» - это 
еще одна из важнейших программ, реализующихся в нашем городе. Ее задача - создать все необходимые 
для нормальной жизни условия маломобильным жителям города, инвалидам. Доступность всех сфер 
жизнедеятельности - это одна из составных частей государственной социальной политики, которая позволяет 
этим категориям граждан ощущать себя полноценными жителями города. 
  
Для этого в Новосибирске должны быть созданы все необходимые условия. Это касается доступности 
пользования жилищным фондом, улично-дорожной сетью, объектами социального назначения и другими 
сферами. Одним из решений этой проблемы является, например, строительство пандусов. Благодаря этим 
сооружениям люди с ограниченными возможностями без труда могут попадать в магазины, аптеки. 
  
Мы надеемся, что благодаря данной программе инвалиды и другие маломобильные жители города смогут 
иметь равные возможности с другими гражданами во всех сферах жизни. 
  
Досуг детей - забота взрослых 
  
- Что касается работы комиссии по муниципальной собственности, какие решения, принятые в 
прошлом году, являются наиболее значимыми? 
  
- Всем жителям, конечно, известно о той сложной ситуации, которая сложилась в нашем городе с получением 
мест в детский сад. Еще с периода 1980-х, когда Юго-Западный жилмассив интенсивно застраивался и 
заселялся, мест в муниципальных дошкольных и школьных учреждениях было крайне недостаточно. В 
Ленинском районе очередь на предоставление путевок в дошкольные учреждения уже достигла 3677 
человек, в то время как в районе насчитывается 40 муниципальных дошкольных учреждений. 
  
В годы, когда наблюдался демографический спад, многие помещения дошкольных учреждений были 
переданы коммерческим структурам. Несколько лет подряд город не испытывал острой необходимости в этих 
помещениях. Но теперь времена изменились. Во многих семьях появляются малыши. Конечно, это не может 
не радовать. Но именно теперь проблема нехватки мест в дошкольных учреждениях стоит особенно остро. 
Для решения этого вопроса мы с коллегами-депутатами и мэрией проводим работу по возвращению зданий 
детских садов от коммерческих арендаторов. 
  
Кроме того, в 2010 году на округе № 26 планируется реорганизовать детский дом № 13. В последующем 
учреждение станет детским садом, что позволит хотя бы немного сократить очередь. 
  
- Возвращение детских садов, конечно, большое дело. Но ведь сегодня далеко не каждый ребенок 
может посещать дошкольное учреждение. Многие родители вынуждены нанимать няню или 
оставлять детей с бабушками и дедушками. Насколько хорошо в нашем городе организован досуг? 
  
- Сегодня это одна из проблем, связанных с детством. Во дворах жилых домов установлено достаточное 
количество современных многофункциональных детских площадок. Но ведь этого недостаточно для 
интеллектуального формирования личности. На моем округе работают три учреждения дополнительного 
образования: детско-юношеский центр «Олимпик», центр эстетического воспитания и досуга детей и 
подростков «Импульс» и детская школа искусств № 18. В результате переговоров с мэрией и администрацией 
Ленинского района на сегодняшний день площади филиала ДЮЦ «Олимпик» по улице 9-й Гвардейской 
Дивизии, 2, переданы не очередному магазину, а непосредственно для занятий ребятишек спортом и уже 
находятся в стадии завершения ремонта. 
  
Особо хочу отметить помощь, которую оказывает в решении проблем округа администрация города. Эту 
поддержку ощущают и с благодарностью принимают все жители Юго-Западного жилмассива. Чего стоит хотя 
бы реконструкция Бульвара Победы, которая должна быть завершена в этом году. Бульвар - главная 
пешеходная магистраль и зона отдыха жителей округа, которая скоро станет одним из красивейших мест 
Ленинского района и всего города. По инициативе мэрии Новосибирска на улице Троллейной построена 
современная спортивная площадка с искусственным покрытием, где молодежь может играть в мини-футбол и 
баскетбол. При непосредственной поддержке городской администрации возведено несколько детских 
игровых площадок, ускоренными темпами ведется ремонт внутриквартальных проездов. В результате этой 
большой работы округ становится краше и комфортабельней для проживания. 
  
Наш округ – одна большая 
семья 
  
С какими бы проблемами жители ни 
обращались к депутату, он всегда 
стремится найти решение, помочь тем, 
кто оказался в непростой жизненной 
ситуации 



  
  
Крещенские купания в Ленинском районе 
  
19 января - православный праздник Крещения. В этот день верующие, перекрестившись, трижды окунаются с 
головой в воду. Одна из купелей была оборудована «Общественным благотворительным Славянским 
фондом» на Юго-Западном жилмассиве. Открытие состоялось с благословения архиепископа 
Новосибирского и Бердского Тихона. 
  
В день крещенского купания на льду озера установили палатку, в которой люди могли переодеться. Саму 
купель для удобства горожан оборудовали перилами. С самого утра и до позднего вечера желающих 
окунуться в купель было очень много. 
  
Инициаторами и организаторами данного мероприятия стали «Общественный благотворительный 
Славянский фонд» и ЗАО Новосибирская Служба Спасения. 
  
- У каждого народа, каждой религии есть свои древние традиции, которые все соблюдают и сохраняют, - 
считает Андрей Геннадьевич. - Есть они у нас, и крещенское купание - одна из них. Очень важно, что в 
огромном Ленинском районе наконец-то есть определенное место, где можно приобщиться не только к 
вере, но и к культуре наших предков, нашей истории. 
  
Безопасность и комфорт - на первом месте 

  
Уже не первый год депутат тесно 
сотрудничает с общеобразовательными 
учреждениями округа. Не всегда в школах есть 
средства, которые можно потратить на 
оборудование, переоснащение кабинетов. В 
такие моменты за помощью обращаются к 
депутату. И эти просьбы всегда находят 
отклик. Например, в прошлом году 
финансовую поддержку получили сразу 
несколько школ округа. 
Общеобразовательному учреждению № 188 
требовались средства на ремонт кровли. 
Безопасность и комфорт школьников для 
депутата на первом месте. Материальная 

поддержка была оказана. Но это не единственное обращение от общеобразовательных учреждений, которое 
в 2008 году поступило в общественную приемную депутата. 
  
- В прошлом году сразу нескольким школам округа потребовалась помощь в проведении ремонта, - 
рассказывает Андрей АНИКИН. - Финансовая помощь в приобретении строительных материалов была 
оказана школам №№ 50, 174. Школе № 66 помогли приобрести музыкальный центр, акустическую 
систему. Выделены средства на приобретение линолеума, дверей для школы № 129. 
  
В жизни главное – здоровье 
  
Что может быть важнее здоровья? Наверняка многие согласятся, что именно оно является главной 
ценностью для каждого человека. Но как быть, если требуется лечение, но нет возможности хотя бы 
несколько дней провести в санатории? С такой проблемой в общественную приемную депутата обращался не 
один человек. И каждый раз помощь была оказана. Например, в прошлом году по обращению депутата 
жителям округа были предоставлены путевки на санаторно-курортное лечение в муниципальный 
профилакторий «Лунный камень», санатории «Красноозерский», «Жемчужина» и «Туманный». 
  
В прошлом году в непростой ситуации оказалась одна из жительниц округа. Дело в том, что женщине сделали 
операцию, которую необходимо было оплатить. Набрать нужную сумму денег не удалось. Тогда было 
принято решение обратиться за помощью к депутату. А дальше за дело взялись Андрей Аникин и его 
помощники. В результате затраты были компенсированы. 
  
Иногда в обращениях к депутату речь идет не только о материальной помощи, но и о спасении жизни. В 
гемодиализе - дорогостоящем лечении – срочно нуждался житель округа. Под угрозой оказалась жизнь главы 
семейства Чебаковых. И на этот раз на помощь пришел депутат. 
  
- Вся наша семья благодарна Андрею Геннадьевичу за оказанную помощь, -рассказывает Олеся ЧЕБАКОВА. 
- В 2007 году мой муж оказался в трудной ситуации. Ему срочно требовалось дорогостоящее лечение. 
Процедура была жизненно необходима. Депутат не оставил нас в беде в то время, когда многие другие 
организации отказывали нам в поддержке. Можно сказать, что во многом благодаря помощи Андрея 
Геннадьевича мой муж сейчас жив. 
  
Это лишь малая толика тех бед, с которыми люди обращаются к депутату. 



  
- В прошлом году на мое имя поступило более 200 обращений от жителей округа, в общественную 
приемную обратились более 300 человек, через региональную общественную приемную председателя 
ВПП «Единая Россия» В. В. Путина - 15 человек, - рассказывает Андрей Аникин. - В органы 
государственной власти и местного самоуправления, к главам администраций, муниципальных 
образований, руководителям организаций и учреждений было направлено 178 обращений. Из решения 
насущных проблем жителей и складывается работа депутата на округе. 
  
Что еще сделано на округе в 2008 году? 

• Выделены средства на приобретение гладильного катка для детского сада № 7.  
• Приобретена мебель для детского дома № 3.  
• Куплен игровой комплекс для дошкольного учреждения № 443.  
• Приобретены видеоаппаратура, музыкальный центр, синтезатор для детского сада № 481.  
• Выделены средства на приобретение линолеума для детского сада № 465.  
• Приобретена мебель для дошкольного учреждения № 299.  
• Выделены средства на проведение текущего ремонта лестничного пролета, замену окон в центре 

эстетического воспитания и досуга детей и подростков «Импульс».  
• Приобретена мебель для детской школы искусств.  
• Выделены средства на проведение текущего ремонта, приобретение строительных материалов для 

детскоюношеского центра «Олимпик».  
• Оказана материальная помощь в приобретении копировального аппарата, музыкального центра и 

видеоаппаратуры библиотеке имени В. Бианки.  
• Выделены средства на приобретение щелевой лампы для офтальмолога городской поликлиники № 

28.  
• Установлен светофор на ул. Волховской.  
• Изготовлены адресные таблички на жилые дома частного сектора.  
• Установлен таксофон на ул. Малыгина.  
• Система водопровода передана на баланс МУП «Горводоканал», заменен магистральный 

водопровод по ул. Тверской.  
• Проведена центральная канализация по ул. Тверской.  
• Построена водозаборная колонка по ул. Учхозовской.  
• Проведено освещение от остановки «Ул. Волховская» до жилого дома № 33, а также вдоль 

подъездной дороги от дома № 33 до остановки «Школа».  
• Выполнено асфальтирование подъездной дороги к жилым домам по ул. Волховской, подходов к 

остановкам трамвая № 18 «Ул. Связистов» и «Ул. Оборонная».  
• Проведен ремонт внутриквартальных проездов жилых домов №№ 22, 27, 29, 43, 47 по ул. 

Полтавской, №№ 26, 38 по ул. Курганской, №№ 113/1, 131 по ул. Связистов, №№ 7, 15 по ул. 9-й 
Гвардейской Дивизии.  

• Завершено строительство водопровода и его подключение к центральным сетям водоснабжения по 
ул. Малыгина.  

• Произведена замена опорных столбов на 1 - 6-м пер. Танкистов и по ул. Киселевской, 17.  
• Установлен аптечный киоск в микрорайоне «Хилокский».  
• Благоустроена дворовая территория дома № 123 по ул. Связистов (установка детской площадки, 

скамеек, песочниц, размещение газонов).  
• Установлены детские площадки по ул. Полтавской, 41, и Хилокской, 16.  
• Произведен ремонт дороги по ул. Ялтинской и Тверской.  
• Восстановлено освещение вдоль трамвайного полотна на остановках «Ул. Связистов» и «Ул. 

Оборонная».  
• Заасфальтированы внутриквартальные проезды жилых домов №№ 8, 10, 12, 14, 16, 18 по ул. 

Хилокской.  
• Установлен остановочный павильон на остановке трамвая № 15 «Ул. Волховская».  
• Проведены работы по уборке снега и мусора по ул. Толмачевской.  
• Устранена аварийная ситуация водопроводной сети по 2-му пер. Танкистов.  

• Произведен капитальный ремонт системы 
холодного и горячего водоснабжения, 
отопления дома № 25 по ул. Полтавской.    

Мы – одна команда! 
  
Когда в общественной приемной раздается 
телефонный звонок, трубку снимают помощники 
депутата - Татьяна Попова и Ирина Юсупова. Именно 
они первыми узнают о проблемах горожан и, если это 



возможно, решают их самостоятельно. Если же это невозможно - передают их депутату. 
  
Быть помощником депутата - задача не из легких. Приходится работать по обращениям граждан, наказам и 
жалобам избирателей. Даются консультации по социальным, юридическим и многим другим вопросам. 
Работа настолько разнопланова, что очень трудно выделить одно, приоритетное направление. 
  
Ежедневно ведется работа по устным и письменным согласованиям, переписке с администрациями районов, 
мэрией города и различными организациями и департаментами, которая направлена на решение вопросов 
положительным образом и в пользу избирателей. 
  
  
  
Как изменится округ в 2009 году? 

  
- Планов на год очень много, но хочу выделить два 
наиболее значимых проекта, - рассказал Андрей 
АНИКИН. - В первую очередь это реконструкция 
Бульвара Победы. Работы начались еще в прошлом 
году, а сдача объекта запланирована на год нынешний. 
В бюджете города на реконструкцию заложены 
средства в размере 35 миллионов рублей. Я уверен, 
что Бульвар Победы, который расположен на Юго-
Западном жилом массиве, станет примечательным 
местом в городе Новосибирске. Этот объект отражает 
историю нашей Родины, борьбу народа за свободу и 
независимость, выдающиеся события Великой 
Отечественной войны! Вторым значимым проектом 
является строительство на Юго-Западном жилом 
массиве аквапарка. Кстати, в течение трех лет будет 

реализовываться социальная программа, и дети из малообеспеченных и многодетных семей, а также детских 
домов смогут бесплатно посещать водные аттракционы. 
  
Помимо этого запланировано: 
  

• проведение освещения путем установки светильников «Кобра» от Ордынского шоссе до жилых 
домов по улице Малыгина;  

• ремонт дороги по Ордынскому шоссе до жилых домов по улице Малыгина;  
• ремонт внутриквартальных проездов жилых домов №№ 26, 30, 34 по улице Малыгина;  
• подключение системы отопления и горячего водоснабжения жилых домов по улице Хилокской;  
• благоустройство дорог 1- 6-го переулков Танкистов;  
• установка «лежачего полицейского» по улице Троллейной, 160.  

 


